



郡山市立谷田川小学校 学校だより

# 宇津峰

令和 7年度 第14号  
令和 7年 7月 7日  
文責 校長 山下嘉寿夫

## 授業参観・学級懇談への出席ありがとうございました

大変お忙しい中、授業参観、懇談会への出席ありがとうございました。お子さんの普段の活動の様子や成長した姿、少しでも感じていただけたでしょうか。家庭で毎日顔を合わせていると、なかなか成長や変化に気がつきにくいものですが、集団の中で見るお子さんはいつもとは少し違っていただけないかと思えます。特に1年生は4月の授業参観に比べ、逞しさや学校生活への順応した姿を感じていただけたのではないかと思います。子ども達は確実に前へ前へと成長しています。今後も子どもたちの成長に寄り添い、見取っていただければ幸いです。また、懇談会では、1学期の反省と夏休みの過ごし方が主な内容だったと思います。ご家庭でも、もう一度お子さんと一緒に今学期を振り返る時間をつくっていただき、安全で楽しく、有意義な夏休みを迎えていただければと思います。なお、学校やお子様について何かお気づきの点やご不明な点等ありましたら、いつでもご相談ください。



## 願いが叶いますように・・・ ～七夕集会を実施しました～

7月7日の七夕に先がけて、1日に七夕集会を行いました。今回の集会は図書委員会が企画したものです。織姫と彦星に扮した児童が登場すると見ていた子



どもは大盛り上がりです。願い事発表では、各学年の代表児童が願い事を発表し、「野球でホームランを打ちたいです。」「平泳ぎを習得したいです。」など、子どもらしく微笑ましい願い事が並びました。会の最後には七夕クイズでもう一盛り上がり。今回も委員会の工夫と、全校生の笑顔で学校が彩られた、谷田川小らしい素敵な集会になりました。

## ご協力ありがとうございました。 ～第1回目の資源回収の結果～

第1回目の資源回収で、27,550円の利益を得ることが出来ました。あらためて、皆様のご協力に感謝申し上げます。ありがとうございました。今回得た利益は、子ども達の教育活動に有効活用させていただきます。今後とも本校の教育活動へのご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

## 天の川は、本当に「Milky Way」だった話 ～星に興味をもっては～

織姫と彦星の恋の舞台になる「天の川」は英語だと「Milky Way ミルキィーウェイ」と呼ばれます。直訳するとミルクの道。ミルクをこぼした真っ白い道のように見えることからそう呼ばれました。「はて？そんなに白く見えたかな？確かに、白っぽくは見えるけど、ミルクほど白くはないな」大体の人はそう感じると思いますが、実は本当に「Milky Way」だったのです。サハラ砂漠の一面でキャンプをした時のこと。砂漠の夜は街明かりが一切無いため、それまで体験したこともない暗闇に包まれます。すると「あれっ、白い大きな雲が浮かんできたぞ。…ん！夜にこんなにはっきり雲が見えたんだっけ？ 第一、砂漠に雲はほぼ発生しないはず…。」「もしかして、天の川！」そう、そうだったのです。その大きな雲だと思ったものの正体は「天の川」だったのです。日本の夜は世界で最も明るい夜です。天の川が見えなくて当然です。文明がここまで進化していなかった時代の人々はこれを見ていたのだと、とても感動しました。そして、人間は星にまつわる数々の神話を生みだし、星を信仰の対象にしたり、星の動きを解き明かすことにより文明を発展させたりしてきました。真っ白い天の川を見たとき、人間と星のつながりを強く感じた瞬間でもありました。

日本でも明かりの少ない場所に行けば天の川は観察できます。天の川や色々な星を見ながら古代の人々に思いを馳せてみる、そんな夏にしてみたいはいかがでしょうか。ちなみに福島県内にある天文台だと、「田村市 星の村天文台」「福島市 浄土平天文台」「鮫川村 鹿角平天文台」などがあります。是非、お子さんと一緒に星を見に！！



## 新しいことに挑戦する準備を ～夏休みまであと2週間～

夏休みまで残すところ今週と来週の2週間となりました。学校では夏休みに向けて1学期のまとめをしたり、夏休みの計画を立てたりする時期ですが、是非ご家庭でも夏休みに向けてお子さんと話してほしいことがあります。それは、夏休み期間中に「新しいことに挑戦する準備」です。「新しいこと」というと何か特別なことを考えがちですが、ここで言う「新しいこと」とは、普段の生活の中でできることです。例えば、高学年であれば家事の手伝い。今まではやらしてもらいっぱなしだったことを夏休みは自分でやってみようとするのは新しいことへの挑戦です。低学年や中学年であれば、普段は見過ごしている自然の観察や、身の回りにあるものを利用した工作など楽しみながら出来ることに挑戦するのもいいでしょう。きっと新しいことへの挑戦が、新しい自分の発見につながると思います。そのための準備を是非、この2週間でしていただければと思っています。

## ヤワな大人にならない「生きかたルールブック」 ～ その十二 ～

《生き方ルール41》

「小さな悪こそ甘く見ない」

小さな悪も、積み重ねると大きな悪になる。「これくらい、いいよね」「誰も気付かないはず」という気持ちは、すぐに追い出してしまう。

## 【ちょっと一息 コーヒーブレイク】 ～子どもとの話題作り～

7月に入りました。7月と言えばやはり夏休み。夏休みと言えば、プールや海水浴、湖水浴など水に入って涼むのが最高です。今年の夏もかなり暑くなりそうですので、水の事故には気を付け涼をとっていただければと思います。ところで、身の回りの水場には遊泳が禁止されているところがあり、遊泳した場合罪に問われることがあります。そこで問題です。もし、開成山公園の池で泳いでしまった場合、何という法律に違反する可能性があるのでしょうか。(絶対池で泳いではいけません。)

① 軽犯罪法 ② 自然公園法 ③ 公園条例

前回の答えは ① 店員(パン屋、花屋など) でした。